

Die Physikerinnen und Physiker
der Universität zu Köln trauern um



Foto: Uliège M. Houet

Prof. Dr. Dr. h.c. Dietrich Stauffer

geb. am 6. Februar 1943 gest. am 6. August 2019

Als Pionier computergestützter Methoden hat er das Forschungsfeld der Statistischen Physik nachhaltig geprägt und für interdisziplinäre Anwendungen in den Lebens-, Sozial- und Wirtschaftswissenschaften geöffnet. Seine außergewöhnliche wissenschaftliche Kreativität war gepaart mit starkem politischen Bewußtsein, tiefer Menschlichkeit und einem pointierten Humor. Im Laufe seiner mehr als 50 Jahre währenden Forschungstätigkeit entstand ein weltweites Netzwerk von wissenschaftlichen und persönlichen Freundschaften. Den Werdegang vieler hat Dietrich Stauffer als akademischer Lehrer, Kooperationspartner und Mentor entscheidend beeinflußt. In der wissenschaftlichen Gemeinschaft der Statistischen Physik und an der Universität zu Köln hinterläßt sein Tod eine schmerzliche Lücke.

Wir werden ihm ein ehrendes Gedenken bewahren.

**Die Professoren der Institute für Theoretische Physik
und Biologische Physik der Universität zu Köln**